

PRESSE-INFORMATION

Salzburg, 22. Mai 2024

Musikant:innen für Salzburger Rupertikirtag 2024 gesucht

Der Altstadtverband Salzburg und die Salzburger Volkskultur starten ab sofort einen Casting-Aufruf für das Abendprogramm auf der Bühne am Domplatz.

Der Altstadtverband Salzburg freut sich als Veranstalter den 47. Salzburger Rupertikirtag anzukündigen, der dieses Jahr vom 20. bis 24. September in der historischen Salzburger Altstadt stattfinden wird. Die Plätze rund um den Salzburger Dom werden wieder in gewohnter Manier zum Schauplatz des Kirchweihfestes zu Ruperti, bei dem Tradition, Handwerkskunst, Tracht, Musik, Schaustellerei und Kulinarik im Mittelpunkt stehen. Heuer wird die große überdachte Bühne am Domplatz am Abend erstmalig von Musikformationen, Sänger:innen, Chören, Ensembles, Volksmusikgruppen und Einzeldarsteller:innen aus Salzburg bespielt, die im Vorfeld bei einem Casting in Kooperation mit dem Altstadtverband Salzburg und der Salzburger Volkskultur ausgewählt werden. Interessierte können sich ab sofort bis 7. Juli 2024 bewerben.

Ab 18:30 Uhr Bühne frei!

So wie das historische Kettenkarussell gehört auch die große Bühne am Domplatz zur Tradition des Salzburger Rupertikirtags. Fünf Tage lang präsentiert hier tagsüber die Salzburger Volkskultur mit ihren Heimatvereinen aus dem ganzen Land Salzburg ihr vielfältiges kulturelles Programm, das für abwechslungsreiche Unterhaltung bei den Kirtagsbesucher:innen sorgt. Es wird ein traditionelles Repertoire von Tanz- und Blasmusik bis hin zu Schuhplatteln und Schnalzen geboten.

Für den diesjährigen Salzburger Rupertikirtag, der bei Jung und Alt als beliebtestes Volksfest im Bundesland Salzburg gilt, plant der Altstadtverband Salzburg ein neues musikalisches Format am Domplatz. So heißt es vom 20. bis 24. September ab 18:30 Uhr: Bühne frei für die Auftritte von Salzburger Musikschaffenden. Gesucht sind interessierte Musikformationen wie musizierende Familien, Chöre und Gesangsgruppen, Musikensembles, Einzeldarsteller:innen sowie junge Nachwuchstalente, die sich ab sofort bis zum 7. Juli 2024 bewerben können. Alle Informationen zum Rupertikirtag-Casting sind auf der Website des Altstadtverbandes zu finden. „Dieses Jahr möchten wir erstmalig talentierten Salzburger Musikantinnen und Musikanten mit Hang zur traditionellen und neuen Volksmusik beim Salzburger Rupertikirtag eine Bühne geben. Sie erhalten die Möglichkeit, ihr Können und ihre Begeisterung für Musik einem breiten Publikum live am Abend zu präsentieren und das vor grandioser Kulisse inmitten der Altstadt“, erklärt Altstadtverbands-Geschäftsführer Roland Aigner, der als Veranstalter des Salzburger Rupertikirtags die Idee dieser Musikcasting-Aktion ins Leben gerufen hat und damit auch bei den Vertreter:innen der Salzburger Volkskultur schnelle und unbürokratische Unterstützung gefunden hat. Die Besucher:innen des 47. Salzburger Rupertikirtags können sich heuer auf ein buntes und vielklingendes Abend-Musikprogramm mit neuen Akteur:innen aus Stadt und Land Salzburg am Domplatz freuen. Der Salzburger Rupertikirtag ist für viele Salzburger:innen ein Fixpunkt im jährlichen Veranstaltungskalender und beliebter Treffpunkt für Familien und Freunde.

Professionelle Jury wählt Musiktalente aus

Am Rupertikirtag-Casting-Finaltag 11. Juli 2024 werden die Salzburger Musikant:innen von einer Fachjury ausgewählt, die vom 20. bis 24. September täglich von 18:30 bis 22:00 Uhr die Bühne am Domplatz bespielen werden. Das Expertenteam der Jury, unter anderem mit Vertreter:innen aus der Salzburger Volkskultur, wird aus den bis zum 7. Juli 2024 eingereichten Ton- bzw. Videoaufnahmen der Bewerber:innen seine Entscheidung treffen. „Wir wissen, dass es im gesamten Salzburger Land viele talentierte Kandidat:innen gibt, die das Potenzial haben, auf der Bühne am Domplatz ordentlich aufzuspielen, zu singen oder zu tanzen. Wir freuen uns auf viele Einsendungen von jungen und bereits etablierten Volksmusikensembles in welcher Konstellation auch immer. Gefragt ist traditionelle und neue Volksmusik“, erklärt die Geschäftsführerin der Salzburger Volkskultur Berta Wagner. Maximal können im Rahmen des diesjährigen Salzburger Rupertikirtags zusätzlich zum geplanten Volksmusik- und Volkskultur-Tagesprogramm pro Abend noch vier Musikformationen zum Einsatz kommen. Die genaue Bühnenprogramm-Einteilung erfolgt nach dem abgeschlossenen Auswahlverfahren in Abstimmung mit den Verantwortlichen des Altstadtverbandes Salzburg.

Einladung zum Rupertikirtag-Casting

Interessierte Einzeldarsteller:innen, Musikformationen, Chöre, Bands, Ensembles, Tanzgruppen, etc. mit traditionellem und/oder neuem Volksmusik-Repertoire, die sich aktiv am 47. Salzburger Rupertikirtag einbringen möchten, können sich ab sofort bis zum 7. Juli 2024 bewerben. Detaillierte Informationen zu den Bedingungen und erforderlichen Hörprobe-Einsendungen finden Sie unter www.rupertikirtag.at. Eine einmalige Chance, um live auf der Bühne am Domplatz inmitten der Altstadt Salzburg aufzutreten. Der Altstadtverband Salzburg und die Salzburger Volkskultur freuen sich auf zahlreiche Bewerber:innen!

Altstadtverband Salzburg (Tourismusverband Salzburger Altstadt KöR) kompakt:

Der Altstadtverband ist die Interessensvertretung der Unternehmen, Bewohner:innen und Beschäftigten in der Altstadt Salzburg. Der Verband betreibt Standortmarketing, um die Lebens-, Arbeits- und Aufenthalts- bzw. Erlebnisqualität der streng geschützten Altstadt zu sichern. Die Salzburger Altstadt steht für ein genussvolles Erlebnis mit allen Sinnen mitten im lebendigen Weltkulturerbe. Die rund 1.600 Mitgliedsbetriebe vom Mirabellplatz bis ins Nonntal arbeiten überwiegend in Hotellerie, Gastronomie, Einzelhandel, Handwerk, Kreativwirtschaft oder sind Dienstleister. Im November 2022 wurde Christian Wieber, Eigentümer der Schlosserei Wieber in der Getreidegasse, zum Obmann gewählt. Seit Oktober 2023 ist Roland Aigner, MBA, neuer Geschäftsführer des Altstadtverbandes Salzburg und der Altstadt Salzburg Marketing GmbH.

Presse-Information und Bildmaterial:

Zum Download unter: www.salzburg-altstadt.at/de/presse/text-download

Veröffentlichung bei Nennung des Rechteinhabers honorarfrei.



*Der 47. Salzburger Rupertikirtag findet vom 20. bis 24. September 2024 in der Salzburger Altstadt statt.
©Franz Neumayer*

ALTSTADT SALZBURG

Sinnlich.Genuss.Erlebnis.



Der Salzburger Rupertikirtag ist bei Jung und Alt gleichermaßen beliebt und Fixpunkt im Veranstaltungskalender vieler Salzburger:innen und Stadtbesucher:innen.

©Andreas Kolarik

Beim Rupertikirtag-Casting vom Altstadtverband Salzburg und der Salzburger Volkskultur werden Musikschaflende ausgewählt, die an fünf Abenden die Bühne am Domplatz bespielen werden. Im Bild v.l.n.r: Mag. Hieronymus Bitschnau, Laura Lebesmühlbacher, BSSc, Berta Wagner (alle 3 von Salzburger Volkskultur), Hans Köhl (Kulturwerk Salzburg) und Altstadtverbands-Obmann Christian Wieber.

©Altstadtverband

Heuer wird es eine große überdachte Bühne am Domplatz geben, die täglich ab 18:30 bis 22:00 Uhr ausgewählten Salzburger Musikschaflenden für ihren Auftritt zur Verfügung steht.

©wildbild

2024 heißt es Bühne frei! Interessierte Solokünstler:innen und Musikformationen wie musizierende Familien, Chorverbände, Bands, Musikgruppen und junge Nachwuchstalente können sich bewerben.

©wildbild

Volksmusik- und Volkstanzgruppen aus dem ganzen Land Salzburg präsentieren tagsüber die vielfältige Salzburger Volkskultur auf der Bühne am Domplatz.

©wildbild

Rückfragehinweis:

Pressekontakt

Tourismusverband Salzburger Altstadt

Presse

Mag. Ursula Maier

Mobil: +43 (0)664-4280262

Mail: presse@salzburg-altstadt.at

Münzgasse 1/II | A-5020 Salzburg

www.salzburg-altstadt.at/de